

Wege erwachsenen Glaubens

—

Vorarlberg



## Vier Impulsabende

—

### Christentum und Islam

Jeweils Mittwoch

21.2., 28.2., 7.3., 14.3.2018

19.30 Uhr bis 22.00 Uhr

Pfarrzentrum

St. Christoph

Dornbirn-Rohrbach



[www.kath-kirche-vorarlberg.at/weg](http://www.kath-kirche-vorarlberg.at/weg)

**21.2.2018**

Mag. Christian Kopf

**1. Abend: Christentum als Weg der Liebe**

Christentum als Weg der Liebe

Den Glauben im Dialog bezeugen

**28.2.2018**

Mag. Durmuş Gamsız

**2. Abend: Islam verstehen**

Muslimen in Österreich

Einführung in den Islam – Koran – die fünf Säulen – Islam verstehen

**7.3.2018**

Mag. Durmuş Gamsız

**3. Abend: Christentum und Islam – Unterschiede und Gemeinsamkeiten**

Dr. Birgit Huber

z.B. Gewalt und Barmherzigkeit, Rolle der Hl. Schrift im Christentum und Islam, Rolle der Frau

Was können wir voneinander lernen

**14.3.2018**

Mag. Ruth Berger-Holzknicht

**4. Abend: Wie ein Miteinander gelingen kann**

P. Patrick Kofi Kodom

Konkrete Beispiele, wo Begegnung und Zusammenleben funktionieren

Austausch: Was ist bei uns vor Ort möglich?

Radikale islamistische Deutungen des Islam werden derzeit weltweit für die gewaltsame Durchsetzung politischer Ziele eingesetzt, was auch in Österreich das Verhältnis zu Muslimen belastet. Gerade deshalb ist ein Dialog von Christen und Muslimen direkt vor Ort dringend notwendig. Die Religionen verbindet in der Frage der Friedenssicherung weit mehr als sie trennt. „Wir müssen erst einmal aufklären und differenzieren, dass die Trennlinie nicht zwischen Muslimen und Nicht-Muslimen verläuft, sondern zwischen friedlichen Menschen und Terroristen, zwischen menschenfreundlichen Auslegungen des Islam und menschenfeindlichen Auslegungen des Islam.“ (Mouhanad Khorchide, Professor für Islamische Religionspädagogik, Universität Münster)

Die Impulsabende möchten zu dieser Aufklärung beitragen, ohne dabei Unterschiede zwischen Religionen zu überspielen oder zu beseitigen. Die Abende können außerdem der Vertiefung des eigenen Glaubens dienen und tragen zur Förderung des Verständnisses und der Achtung zwischen den Religionen bei. Wie der Dialog zwischen Christen und Muslimen im eigenen Alltag vor Ort gelebt werden kann, ist ebenfalls Teil der Impulsabende.

### **Ablauf der Impulsabende**

Einstimmung mit Musik / Referat / Austausch / spiritueller Abschluss / kleiner Imbiss

Abende sind aufbauend

### **Freiwillige Spenden**

**Jeweils von 19.30 bis 22.00 Uhr**

### **Infos**

Ulrike Amann

E [ulrike.amann@kath-kirche-dornbirn.at](mailto:ulrike.amann@kath-kirche-dornbirn.at)

T 05572 23590

### **Veranstalter**

Katholische Kirche in Dornbirn

## Referentinnen und Referenten

**Mag. theol. Christian Kopf**, Leiter des Bildungshauses Batschuns

**Mag. Durmuş Gamsız**, Islamischer Religionspädagoge und Doktorand in der Katholischen Theologie an der Universität Innsbruck

**Mag. Ruth Berger-Holzknicht**, Theologin und Flüchtlingsbetreuerin in der Pfarre Lingenau

**P. Patrick Kofi Kodom**, Flüchtlingsseelsorger und Steylermissionar, Dornbirn

**Dr. Birgit Huber**, Referentin für Spiritualität und Glaubensbildung der Diözese Feldkirch



Abbildung: Islamischer Friedhof in Altach

Foto: Martin Caldonazzi

Figur: Monastère Notre-Dame de Pitié, Caux